



TOLHUIN

Ejemplo en el país: ATE celebra su política de empleo

El Secretario General de ATE a nivel nacional, Rodolfo Aguiar, destacó la política que viene llevando adelante el Municipio de Tolhuin, y expresó su reconocimiento a las autoridades locales. | [Pág. 4](#)

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9671 | AÑO XXXVIII

Lunes 4 de agosto del 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

OBRA SOCIAL EN CRISIS



El municipio de RGA y Gobierno acumulan deuda millonaria con OSEF

Según un director por los activos Tomasevich, el grave déficit que enfrenta la Osef se debe a falta de pago de aportes. Río Grande debería 454 millones y Gobierno 2.800 millones. | [Pág. 2](#)

OTRA VEZ SIN CLASES



Martes y miércoles sin clases por paro

El gremio docente ratificó medidas de fuerza para toda la semana, incluyendo un paro provincial de dos días, en demanda de mejoras salariales, la suspensión del sistema SUNA y la sanción de una ley de financiamiento educativo. | [Pág. 3](#)

POR FACTORES ECONÓMICOS



Tierra del Fuego renunció a ser sede de los juegos de la Araucanía

La provincia decidió no albergar el evento binacional debido a los elevados costos operativos, aunque garantizó la participación de sus atletas en la próxima edición. | [Pág. 5](#)

MERCADO INMOBILIARIO



Analizan impacto de la reglamentación de hipotecas divisibles

El especialista en negocios inmobiliarios Sergio Arroquy destacó la nueva normativa que facilita el acceso a viviendas, pero aclaró que se necesita de adhesión provincial. | [Pág. 6](#)



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DEL ESTE DÍA.

USHUAIA

AUTOFARMA II
Kuanip 702
Tel. 443441

TOLHUIN

FARMATOTAL
Av. de los Selknam 173
Tel. 492229

RÍO GRANDE

AUTOFARMA
Rosales 444
Tel. 433212



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



OBRA SOCIAL EN CRISIS

El municipio de RGA y Gobierno acumulan deuda millonaria con OSEF

Según un director por los activos Tomasevich, el grave déficit que enfrenta la Osef se debe a falta de pago de aportes. Río Grande debería 454 millones y Gobierno 2.800 millones

La Obra Social del Estado Fuego (OSEF) atraviesa una crítica situación financiera debido a las abultadas deudas acumuladas por el gobierno provincial y los municipios de la región. Según denunció Franco Tomasevich, director por los activos de OSEF, en Aire Libre FM, las administraciones públicas retrasan el pago de aportes ya descontados de los salarios de los trabajadores, generando un perjuicio directo a los afiliados y al funcionamiento del sistema.

Las cifras revelan que el municipio de Río Grande adeuda \$454 millones, Tolhuin \$22 millones, Via-



lidad Provincial \$65 millones, y el gobierno provincial lidera la deuda con una suma alarmante de \$2.800 millones. En total, el faltante supera los \$3.200 millones, lo que obliga a OSEF a operar con fondos propios, di-

ficultando el pago a laboratorios, clínicas y otros prestadores de servicios médicos.

Tomasevich explicó que estos montos corresponden a descuentos salariales que nunca fueron transferidos a la obra social, violando el mecanismo de financiamiento que sustenta el sistema. “El dinero ya fue retenido a los trabajadores, pero no nos llega. Eso genera un perjuicio económico y operativo”, señaló.

Además, advirtió que la demora en los pagos impide acceder a descuentos en medicamentos y aumenta los costos por intereses, comparando la situación con “comprar un auto a plazos: al final, termina saliendo mucho más caro”.

Frente a este escenario, OSEF elevó reclamos formales al gobernador y al ministro de Economía, exigiendo la regularización de los pagos. De no concretarse, la obra social evalúa iniciar acciones legales. “Estamos analizando los pasos jurídicos, porque esto afecta directamente a los afiliados más vulnerables”, afirmó Tomasevich.

Aunque recientemente se sancionó una ley que destina fondos portuarios para aliviar el déficit, el director aclaró que la medida no resolverá el problema de raíz. “Los \$13.000 millones que gastamos mensualmente superan por casi el doble los \$7.000 millones que ingresan. Sin el pago de las deudas, la sostenibilidad sigue en riesgo”, concluyó.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofuego

tiempo.fuego

@TiempoFuego

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

SALARIOS Y FINANCIAMIENTO EDUCATIVO

Sutef decidió nuevo paro de 48 horas

El gremio docente ratificó medidas de fuerza para toda la semana, incluyendo un paro provincial de dos días, en demanda de mejoras salariales, la suspensión del sistema SUNA y la sanción de una ley de financiamiento educativo.

SUTEF, resolvió escalar su protesta con un paro de 48 horas para los días martes 5 y miércoles 6 de agosto, sumándose a una semana completa de movilizaciones en toda la provincia. La decisión fue adoptada durante un congreso provincial de delegados.

Los principales reclamos incluyen la urgente reapertura de paritarias para una recomposición salarial acorde a la inflación real, el tratamiento legislativo de una Ley de Financiamiento Integral para el sistema educativo provincial y la suspensión inmediata del Sistema Único de Novedades de Agentes (SUNA), cuestionado por supuestas irregularidades.

Según el sindicato, el deterioro salarial de los docentes se agravó en los últimos meses. “Desde enero, nuestros ingresos han sido vaciados. A los aumentos insufi-



cientes de inicios de año, se suman dos meses sin ningún incremento, mientras los precios de alimentos, alquileres y servicios se disparan”, señalaron en un comunicado. Durante el congreso, también se abordó la situación conflictiva en la Escuela de Educación Integral “Sin Fronteras” de Río Grande, donde docentes denuncian persecución gremial y descuentos salariales arbitrarios. El SUTEF expresó su solidaridad y rechazó lo que calificó como “hostigamiento institucional”. La agenda de protes-

tas incluye asambleas en todas las instituciones educativas, una radio abierta con olla popular el martes en puntos estratégicos de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin, y una movilización masiva el viernes 8 de agos-

to. El conflicto parece lejos de resolverse, en un escenario donde la docencia exige respuestas especiales a sus pedidos y el gobierno provincial insiste en la imposibilidad financiera de afrontarlas.



PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](https://www.facebook.com/TANTESARACOSASRICAS) [@](https://www.instagram.com/TANTESARACOSASRICAS)/TANTESARACOSASRICAS

TOLHUIN

Tolhuin, ejemplo en el país: ATE celebra su política de empleo

El Secretario General de ATE a nivel nacional, Rodolfo Aguiar, destacó públicamente la política de pase a planta permanente que viene llevando adelante el Municipio de Tolhuin, y expresó su reconocimiento a las autoridades locales por avanzar en un camino que contrasta con la tendencia de recorte y precarización del empleo público en otras partes del país.

En una entrevista radial, Aguiar ironizó con que “no le labren una infracción por ir en contramano de lo que está ocurriendo en el país”, al referirse al proceso de regularización laboral en Tolhuin. El dirigente nacional señaló que, apenas conocido el hecho, se comunicó con Vicente Garrighan, secretario general de la seccional ATE Tolhuin, para felicitarlo junto a las conducciones de Río Grande y de la provincia. “No sólo hace falta

un sindicato que luche, también hay que reconocer que del otro lado existe voluntad política para garantizar derechos laborales”, remarcó.

En ese sentido, Aguiar inscribió este logro en el marco de los 100 años que ATE cumple este año como sindicato nacional: “Somos una de las organizaciones más antiguas y más prestigiosas de la República Argentina. Alcanzar estabilidad en tiempos donde quieren



destruir el Estado tiene un valor enorme”, afirmó. Cabe recordar que el propio Aguiar visitó Tolhuin hace pocos meses, participando de actividades sindicales y reuniones con trabajadores y autoridades locales. Durante esa visita, ya había expresado su respaldo al modelo de gestión municipal y al diálogo institucional que se sostiene

con los gremios.

De esta forma, desde la conducción de ATE subrayaron que este acompañamiento fortalece la defensa de los derechos laborales en todos los niveles del Estado y reconocieron el impacto positivo de la política de estabilidad laboral sobre las condiciones de vida de las y los trabajadores del Municipio de Tolhuin.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA
12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

POR FACTORES ECONÓMICOS

Tierra del Fuego renunció a ser sede de los juegos de la Araucanía

La provincia decidió no albergar el evento binacional debido a los elevados costos operativos y la compleja situación financiera, aunque garantizó la participación de sus atletas en la próxima edición.

La provincia de Tierra del Fuego anunció oficialmente su decisión de no organizar la próxima edición de los Juegos Binacionales de la Araucanía, el evento deportivo que reúne a jóvenes talentos de la Patagonia argentina y las regiones del sur de Chile.

La determinación, comunicada por las autoridades provinciales, responde principalmente a razones económicas, vinculadas a los altos costos que implicaría la logística, el transporte y la hotelería para las delegaciones visitantes, sumados al actual



contexto financiero del país y la provincia.

Desde la Secretaría de Deportes se comunicó que, pese a esta renuncia, la provincia confirma la participación de una delegación

de más de 200 atletas en la competencia del 2025.

Matías Runín, titular del área, explicó que junto a otras provincias se concluyó que asumir la sede en este momento no era via-

ble. “Nos hubiera encantado ser anfitriones, pero priorizamos asegurar la mejor experiencia para nuestros deportistas”, afirmó.

El Gobierno nacional también influyó en la decisión, al restringir los aportes financieros no reintegrables (ATN), medida que impacta en diversos proyectos deportivos en la región.

El Comité General y Ejecutivo de la Araucanía sesionará este martes 5 de agosto para definir la nueva sede, en un escenario marcado por ajustes presupuestarios.



SEPARAR ES IMPORTANTE



En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo



Las botellas plásticas en la campana amarilla.



Las botellas de vidrio en la campana verde.



Las latas de aluminio en la campana gris.



MERCADO INMOBILIARIO FUEGUINO

Analizan impacto de la reglamentación de hipotecas divisibles

El especialista en negocios inmobiliarios Sergio Arroquy destacó que la nueva normativa facilitará el acceso a viviendas permanentes y reorientará los desarrollos hacia terrenos periféricos, aunque advirtió que requiere adhesión provincial.

La reciente reglamentación de las hipotecas divisibles marca un antes y después, especialmente para Tierra del Fuego, donde el acceso a financiamiento ha sido una barrera persistente. Sergio Arroquy, referente del sector, explicó en FM Master's los alcances de esta herramienta, que promete dinamizar la construcción de viviendas funcionales y redefinir la demanda de terrenos.

hipotecas generales, con una presentación de adquisición y desarrollo de proyecto inmobiliario que puede ir tanto desde un desarrollo de edificio a urbanizaciones", detalló Arroquy. El mecanismo permite fraccionar una hipoteca global en "mini hipotecas" vinculadas a cada comprador, registradas sobre los boletos de compraventa.

Arroquy enfatizó que la normativa impulsará de-



LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV
USH 0800-666-0889
(2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA
CIVIL 103

sarrollos orientados a la habitabilidad permanente, a diferencia de las unidades temporarias predominantes. "Las plantas bajas o subsuelos tendrán que adaptarse para cocheras, y los terrenos periféricos ganarán valor", pronosticó. Sin embargo, advirtió que la provincia debe adherir al decreto nacional: "El RPI debería implementar el sistema de registración de boletos, que a nivel nacional estaría a cargo de la Comisión Nacional de Valores".

El especialista también cuestionó el rol del Instituto Provincial de Vivienda (IPV): "Está paralizado, solo cobra cuotas desactualizadas. Los privados, en cambio, pueden responder eficientemente a la demanda si el marco legal lo permite". Desde

el Colegio de Martilleros, planean presentar un pedido formal de adhesión ante la Legislatura, aunque Arroquy es escéptico: "Nuestros legisladores no tienen datos estadísticos; cuando hablamos de emergencia habitacional, fuimos los únicos que llevamos análisis concretos".

Finalmente, Sergio Arroquy subrayó la necesidad de planificación estatal en infraestructura: "El privado actúa a nivel micro, pero el Estado debe garantizar cloacas y energía en zonas de expansión. Tiene tierras que podría licitar transparentemente para impulsar desarrollos". Sin estos pasos, afirmó, la reglamentación quedará en letra muerta.



CÁMARA DE COMERCIO DE USHUAIA

La temporada invernal mejoró, pero persisten costos altos y baja rentabilidad

El vicepresidente de la entidad destacó un repunte turístico en julio y expectativas para agosto, pero advirtió sobre la presión de costos fijos y menor consumo en el sector comercial de la capital fueguina.

Daniel González, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, describió la temporada invernal como “buena, no ideal”, pero destacó que la falta de nieve en otros centros turísticos al inicio de julio favoreció la llegada de visitantes. “Se recibieron una cantidad importante de visitantes, no son los niveles de ventas de años anteriores, pero ayuda bastante tener una temporada invernal”, señaló.

Respecto a las expectativas para agosto, González mencionó que “normalmente la mayor cantidad de visitantes empieza a llegar luego del 20 de julio, y agosto suele ser un muy buen mes”. Agregó que “agosto y parte de septiembre son buenos meses en cuanto a la propuesta”, lo que mantiene un panorama optimista para el sector.

Sin embargo, el representante sectorial reconoció la difícil situación del comercio local: “El problema que viene trayendo el comercio en general es la pérdida de rentabilidad”. Explicó que “los costos fijos de los servicios aumentaron considerablemente”, lo que obliga a los comerciantes a “vender más volumen para compensar”. Aún así, “no se ven reflejadas facturaciones como las de años an-

teriores”.

En cuanto al empleo, el vicepresidente de la Cámara confirmó un aumento en la demanda laboral: “Llegan una cantidad de correos impresionantes, sorprende la cantidad de gente buscando trabajo”. Aclaró que, aunque no hay una gran oferta laboral en temporada invernal, “la mayoría de los comercios mantuvieron sus equipos; lo último que se decide es el despido”.

Sobre el cierre de locales, González admitió que “es un año económico difícil”, pero destacó que muchos comercios evalúan aguantar hasta



la temporada de verano antes de tomar decisiones definitivas. “El comerciante argentino está acostumbrado a los vaivenes y a buscarle la vuelta con creatividad”, sostuvo. Sin embargo, advirtió: “Está muy duro para el comercio; los costos fijos son altos y, si no se vende, se complica”.

Finalmente, mencionó que la competencia de

plataformas digitales y la importación directa afectan a algunos rubros, como electrónica, pero destacó que los comerciantes buscan “reinventarse” para mantener su actividad. Respecto a los alquileres, señaló que la escasez de locales comerciales en zonas clave sigue presionando los precios: “Hay mucha demanda porque no hay suficiente oferta”.



RUMORES MEDIÁTICOS

Bogarín desmintió problemas financieros en la caja de previsión

El presidente de la entidad aseguró que el sistema previsional es “sólido” y garantizó el pago de jubilaciones, pese a los ajustes legislativos recientes.

Roberto Bogarín, presidente de la Caja de Previsión Social de la provincia, desmintió categóricamente los rumores sobre una posible crisis financiera en la entidad. En una entrevista con FM Master's, aseguró que la institución mantiene un “superávit económico y financiero mensual y anual”, descartando riesgos en su sustentabilidad.

“La Caja de Jubilación está en una situación sólida, tanto en lo económico como en lo financiero”, afirmó Bogarín. Reconoció que las modificaciones legislativas recientes generaron “una baja de recursos en las arcas”, pero aclaró que se trata de una reasignación necesaria



para fortalecer a la obra social provincial, que en-

frenta desafíos distintos. “No hace que (la Caja) deje de ser sustentable y sostenible en el tiempo”, insistió.

El funcionario atribuyó la difusión de alertas anónimas a un contexto preelectoral, ya que en octubre y noviembre se renovarán autoridades dentro de la entidad. “Sacar estos comunicados es poco prudente”, criticó, y pidió “testear las fuentes” antes de generar alarma. “Las jubilaciones se están pagando hoy en tiempo y forma, y se van a seguir pagando”, remarcó.

Respecto al presupuesto 2025, Bogarín confirmó que se encuentra en elaboración y anticipó que

no presentará variaciones significativas respecto al año anterior. “Hay leyes que van a seguir vigentes”, explicó, aunque evitó adelantar detalles sobre posibles ajustes. Sobre la dinámica interna del directorio, destacó un clima de diálogo, pese a las diferencias sectoriales: “Cada uno defiende sus intereses, pero con educación”.

Finalmente, resaltó las mejoras en eficiencia administrativa y atención al beneficiario, desvinculando la gestión de lo que calificó como “chicanas políticas”. “Estamos en campaña, y eso ensucia la imagen de una institución que hoy trabaja muy bien”, concluyó Roberto Bogarín.



VACACIONES DE INVIERNO 2025

Tierra del Fuego, uno de los destinos más caros

El receso invernal registró 4,3 millones de turistas y un gasto de u\$s1.163 millones, con descenso interanual. Tierra del Fuego lideró el ranking de precios, mientras destinos tradicionales mantuvieron su atractivo pese a los problemas económicos y climáticos.

Las vacaciones de invierno de 2025 reflejaron un escenario turístico con luces y sombras: si bien el movimiento superó las expectativas iniciales del sector, la actividad cayó un 10,9% respecto al año anterior, según datos de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME).

Con un impacto económico estimado en \$1,5 billones (u\$s1.163 millones), el período estuvo marcado por la contracción del poder adquisitivo, condiciones meteorológicas adversas y una menor afluencia de visitantes extranjeros.

Un total de 4,3 millones de personas viajaron por el país, con una estadía promedio de 3,9 días -frente a los 4,1 de 2024- y un gasto diario de \$89.236 por turista, un 4,8% más en términos reales.

Sin embargo, el gasto total cayó un 11,2%, evi-

denciando un cambio en los patrones de consumo: los viajeros de mayores recursos priorizaron destinos internacionales -como anticipó el Hot Sale, donde más del 50% de las reservas fueron al exterior-, mientras que el turismo local optó por opciones más económicas y cortas.

Los tradicionales polos invernales como Bariloche, Ushuaia, Mendoza y las sierras de Córdoba mantuvieron su protagonismo, aunque con matices. Córdoba lideró el movimiento con más de 500.000 visitantes y ocupaciones del 90% en Villa General Belgrano y Villa Carlos Paz. En tanto, Bariloche rozó el 80% de ocupación pese a la escasez de nieve, y Misiones brilló con un 78% de pernoctaciones en Puerto Iguazú.

Tierra del Fuego: el



más costoso

El informe destacó a nuestra provincia como la de mayor costo diario por turista: \$350.000. Aunque mantuvo un flujo estable, su elevado ticket la posicionó como una opción sólo para segmentos de alto poder adquisitivo.

También en el sur, Chubut repuntó con celebraciones en Puerto Madryn, mientras Neuquén y Río Negro enfrentaron ad-

versidad climática. Otras provincias, como San Luis o La Pampa, tuvieron ocupaciones moderadas (40%-60%), con predominio de turismo regional.

El balance final confirma una industria que resiste, pero con ajustes: mientras el turismo interno se reconfigura hacia opciones accesibles, el crecimiento de los viajes al exterior -67% interanual, según el INDEC- plantea un nuevo escenario para el mercado local.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

ABOGADO FRANCISCO GIMÉNEZ

Cuestionan la clausura sorpresiva de cripto patagonia

El representante legal de la empresa de minería de criptomonedas de Río Grande aseguró que cumplían con todas las normativas y que ya trabajaban en mitigar los ruidos denunciados por los vecinos.

La clausura de la planta de Cripto Patagonia por parte de la Municipalidad de Río Grande generó desconcierto en la empresa, que asegura contar con todos los permisos y haber iniciado acciones para reducir el impacto sonoro. Francisco Giménez, representante legal de la firma, calificó la medida como “sorprendente” y destacó que ya existían planes avanzados para insonorizar los generadores, principal fuente de reclamos vecinales.

Giménez detalló que la clausura total se decretó el viernes 25, pese a que la compañía había presentado informes ambientales y mantenía reuniones con los afectados. “Nos llamó la atención esta medida, porque estába-

mos cumpliendo con los requerimientos para mitigar los ruidos”, afirmó en FM Master's. Agregó que la empresa contrató ingenieros y proveedores locales e internacionales para implementar soluciones técnicas, como la cobertura de los escapes de los generadores, una primera etapa que reduciría el sonido significativamente.

El abogado subrayó que Cripto Patagonia operaba dentro de la normativa vigente y que, incluso antes de la intervención municipal, realizaba mediciones de ruido en el barrio. “Nunca tratamos de evadir responsabilidades”, insistió.

Sin embargo, reconoció que los motores externos



generan molestias, por lo que proyectan construir un paredón y avanzar en aislamientos acústicos una vez finalice la veda invernal. La empresa

emplea a 20 trabajadores directos y genera otros 12 puestos indirectos, según datos aportados durante una recorrida por las instalaciones.

TERRASUR
—PROPIEDADES—

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

FM MASTER'S

SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

| | |
|--------------------|--|
| ALGUN DÍA SABREMOS | DE 9 A 12 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE SOL ACUSTI |
| EN LA MIRA | DE 12 A 14 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE NESTOR SCHUMACHER |
| TREN X | DE 14 A 15 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO |

USHUAIA 107.3 RÍO GRANDE 97.9 TOLHUIN 107.3

INVESTIGACIÓN

Un biólogo de Tierra del Fuego participa de la histórica expedición marina

El doctor en Ciencias Biológicas Ignacio Chiesa, investigador del CADIC-CONICET en Tierra del Fuego, participa de la inédita expedición científica que explora el cañón submarino de Mar del Plata a más de 3.900 metros de profundidad. A bordo del buque de investigación Falkor (llamado así por el personaje de la película “La historia sin fin”), un equipo internacional transmite en vivo por YouTube imágenes inéditas del fondo marino, con altísima calidad y valor científico.

“La idea es encontrar zonas con un alto grado de conservación, donde no haya presencia humana, y que puedan ser propuestas para su protección”, explicó Chiesa desde el Falkor en una entrevista al programa “Así Nos Va” de la FM 93.1 de Ushuaia. “No vamos a tomar organismos porque sí. Hay una responsabilidad. Cada muestra tiene que tener un fin científico, ambiental o de conservación”.

El buque Falkor pertenece a la organización Schmidt Ocean Institute, que en 2025 convocó a científicos de todo el mundo para seleccionar proyectos de exploración. El equipo argentino —integrado por profesionales del CONICET, fue uno de los elegidos y actualmente desarrolla investigaciones a bordo de esta embarcación de última generación.

Uno de los datos que más llama la atención es que se estima que sabemos más sobre la superficie de Marte que sobre el fondo del mar. En este sentido, Chiesa remarcó: “El océano profundo es el lugar, por definición, más grande de la tierra. Y ha sido investigado con imágenes en un 0,001%. Entonces, puede que haya un poco de pica entre los fun-

dadadores de esta fundación y algunos que pretenden ir a Marte para salvar la existencia de la humanidad.”

Además, puso en valor el rol de la educación pública en esta experiencia internacional: “Esto es gracias a la esta fundación, sin duda, que desarrolló toda esta tecnología demencial. Pero sin el estudio previo, ni la capacitación que nos dieron las universidades públicas, porque hay biólogos y doctores en biología de todo el país, no hubiera sido posible”.

El trabajo científico se apoya en un sumergible robotizado llamado Su-Bastian, que opera con cámaras de altísima definición y recolectores delicados para tomar muestras sin dañar el ecosistema. El material recabado incluye no sólo especímenes biológicos, sino también datos de corrientes, temperaturas, composición química del agua y señales de contaminación, como microplásticos.

La expedición despertó un gran interés del público: las transmisiones en vivo superaron el medio millón de vistas en pocos días. La mayo-



ría de las especies que se vieron por las cámaras no fueron nunca filmadas en vida. Hay corales que parecen esculturas,

anémonas, peces abisales, formas que parecen sacadas de una película de ciencia ficción. (Fuente: El rompe hielos)

AXION X energy

PROMO Spot

| | | |
|--------------|---------------------------------------|---------|
| COMBO SPOT 1 | MEDIALUNAS X 2 + JARRITO | \$6200 |
| COMBO SPOT 2 | CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS | \$7700 |
| COMBO SPOT 3 | CAFE CHICO + TOSTADO | \$11200 |
| COMBO SPOT 4 | CAFE GRANDE + TOSTADO | \$12700 |
| COMBO SPOT 5 | RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS | \$6200 |
| COMBO SPOT 6 | RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS | \$6500 |
| COMBO SPOT 7 | RECARGA CHICA + TOSTADO | \$10500 |

FUTSAL

Ushuaia venció a Río Grande y jugará el Nacional

La selección de Futsal de la capital fueguina representará a la Patagonia Sur en el Torneo Nacional de Selecciones Femenino que se disputará en diciembre en Rosario, tras superar el clasificatorio disputado en Río Grande.

El triangular clasificatorio se disputó íntegramente en la ciudad de Río Grande, con la participación de los combinados de Ushuaia, Río Gallegos y el local. Los encuentros tuvieron lugar en la Fortaleza Verde, donde se vivió un gran fin de semana.

La acción comenzó el viernes con un atractivo empate entre Río Grande y Río Gallegos por 3 a 3, dejando todo abierto para las jornadas siguientes.

El sábado fue el turno del debut de Ushuaia, que



igualó sobre el final con Río Gallegos en un cierre emotivo. Cuando restaba poco más de un minuto para la chicharra, Cecilia Pino apareció por el se-

gundo palo y empujó el balón mientras su equipo atacaba con arquera-jugadora, consiguiendo así un valioso punto.

La definición llegó el domingo con el clásico fueguino. Ushuaia y Río Grande se enfrentaron por el único boleto en juego y fue el conjunto dirigido por Lucas Ceballos el que logró imponerse con mayor eficacia frente al arco rival. Sol Jara, capitana del equipo capitalino, se despachó con un doblete en la primera mitad, aprovechando las oportunidades generadas.

En la segunda parte, Río

Grande intentó revertir el marcador utilizando todas las variantes posibles, pero se topó con una defensa sólida encabezada por la arquera Sabrina Cuellar, que fue figura. Tatiana Ruiz descontó para el local cuando restaban apenas 10 segundos, pero no fue suficiente para las dirigidas por Juan Sánchez.

Con este triunfo, Ushuaia se consagró como el mejor equipo del clasificatorio y será quien represente a la región Patagonia Sur en el Nacional de diciembre, con sede en Rosario.

Cargando 10 litros o más
obtené un
10%OFF
en **QUANTUM**
o **QUANTUM**
DIESEL X 10

¡Cargá y ahorra en
estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS PODELIZADAS EN EL PROGRAMA ON SE ASONARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/08/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SUJETA A DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153
504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Debito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Credito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

NACIONAL

El próximo Senado: qué arriesga cada fuerza, el tercio para bloquear y el sueño de adueñarse del quorum

Las elecciones legislativas de octubre próximo servirán para renovar la mitad de Diputados y un tercio del Senado, en el último caso, con las 24 bancas por seis años correspondientes -tres por cada distrito-. En la Cámara alta, en medio de un clima más que espeso entre oficialistas y opositores, los potenciales escenarios tienen tres claves: lo que perdería el kirchnerismo -apuesta a mantener poder de fuego y un tercio propio de bloqueo-, el sueño de la Casa Rosada de triplicar sus "puros", y el incipiente jugueteo de gobernadores para lograr un espacio que obligue al Gobierno libertario a negociar, pero que, en 2024 y 2025, quedó sin cumplir su objetivo.

Cuentas a futuro

La Libertad Avanza, que comanda Ezequiel Atauche (Jujuy), arrancó con siete y en la actualidad se encuentra con seis -la Casa Rosada eyectó al formoseño Francisco Paoltroni, que continúa como

aliado- y aspira, como meta ideal, triplicar y alcanzar los 17/18 "puros".

A dicho guarismo se llegaría con sumatorias de un espacio -en cada distrito- en Entre Ríos y Chaco. Luego, empiezan los bamboleos: uno o dos en Neuquén y Río Negro, respectivamente, y quizás otro en Santiago del Estero. En el Gobierno creen que en la Ciudad de Buenos Aires, Salta y Tierra del Fuego -que vota kirchnerismo hace largos años- serían dos.

Gran parte de lo que saque uno lo perderá otro. La lupa se direcciona entonces al interbloqueo del Frente de Todos, que preside el formoseño José Mayans. Hoy cuenta con 34 legisladores y perdería las dos bancas por la mayoría en un par de provincias. Entonces, el operativo contención -esto es, claro está, ante una mala elección- apuntaría a quedarse, en el peor escenario, con 26 soldados y tener el tercio mínimo -24- para, por ejemplo, forzar un acuer-

do para nuevos jueces de la Corte Suprema.

El resto de las bancadas también hacen números, como el PRO y la zigzagueante Unión Cívica Radical (UCR), y miran de reojo las negociaciones con el Gobierno no sólo para los comicios de octubre, sino también para la agenda legislativa desde el 10 de diciembre próximo. En el medio quedan los para nada despreciables silvestres provinciales, cuyos gobernadores quedaron en el medio de interminables idas y vueltas -y un sinfín de operaciones- sobre espacios de poder en la Cámara alta para convertirse en árbitros del quorum (37).

La mecánica ya se repite, incluso, sin las listas cerradas, tras la foto del miércoles de cinco mandatarios -Santa Cruz, Chubut, Santa Fe, Jujuy y Córdoba- y la meta encubierta de un supuesto interbloqueo que definiría, si la estrategia es bien ejecutada, la posibilidad o no de abrir el recinto.

El problema está, en base a lo ocurrido meses anteriores: que no dividan a sus legisladores en diversas bancadas -huevos en diferentes canastas-; que los propios gobernadores, tras las elecciones, cierren acuerdos con la Casa Rosada; y, como última opción, que no quieran participar y naden en solitario. Todo está por verse. En el mayor optimismo, La Libertad Avanza y aliados circunstanciales alcanzarían, en principio, una meta de entre 40 y 42.

Con la esperable reactivación de la agenda en el Senado, será más que interesante escuchar el martes próximo a Romero, uno de los creadores del "grupo de los 39". Es uno de los últimos jinetes de peso que hizo posible que el oficialismo sesionara en la Cámara alta y que termina su mandato, luego de varios. El justicialista anti K realizará "una jornada de reflexión sobre el recorrido político, los desafíos del presente y lo que vendrá". El Gobierno debería tomar nota.



ECONOMÍA

El FMI le pidió al Gobierno mayor claridad sobre el plan cambiario y monetario para después de las elecciones

Más allá de la coyuntura, el Fondo pide explicitar cómo seguirá el régimen monetario y cambiario del gobierno argentino. Lo hace incluso cuando parece convalidar que en lugar de fijar la tasa, el BCRA determine la cantidad de dinero que existe en la economía, para que el interés sea establecido por las fuerzas del mercado, tal como se desprende de las declaraciones de su titular, Santiago Bausili.

“Las mejoras continuas al marco actual de metas de agregados, inspiradas en experiencias internacionales serán esenciales para anclar las expectativas de inflación”, dice el reporte. Tras ello, el FMI insiste: “Sigue faltando mayor claridad sobre el régimen monetario y cambiario de mediano

plazo”.

El reclamo del FMI se conecta además con el calendario electoral, sobre el cual deja algunas advertencias. “No puede descartarse el riesgo de desvíos en la política económica, ya sea por una excesiva priorización de la desinflación de corto plazo (y una dependen-



cia excesiva de flujos de capital volátiles de corto plazo), o por un incremento en las presiones de gasto desde fuera del gobierno, especialmente en el período previo a las elecciones de medio término.”

El reporte de los técnicos del FMI mencionó también una cuestión que el Gobierno de Milei dejó de lado en forma explícita desde el comienzo de su gestión: la independencia del BCRA. “Por otro lado, deberían considerarse

reformas para fortalecer la autonomía y el mandato del BCRA, en línea con las recomendaciones de la evaluación de salvaguardas en curso”.

También abogó por la demorada actualización de la medición de inflación con un nuevo Índice de Precios al Consumidor (IPC): “Debería publicarse lo antes posible un IPC actualizado que refleje con mayor precisión los cambios estructurales en los patrones de costos y mejore la calidad de los datos”.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

| USHUAIA | (02901) | RÍO GRANDE | (02964) |
|----------------------------|-----------------|-------------------------------|---------------|
| Hospital R | 107 / 423200 | Policía | 441108 |
| Policía Provincial | 421773 | Defensa Civil | 103 / 424163 |
| Policía Federal | 422969 | Bomberos de Policía | 100 / 433110 |
| Bomberos voluntarios | 100 / 421333 | Bomberos Voluntarios | 422457 |
| Clínica San Jorge | 422635 / 421333 | Comando de Operaciones | 101 / 433104 |
| Sumu | 421721 / 421930 | Policía - Unidad Regional Nte | 433101 |
| Defensa Civil Municipal | 103 / 422108 | Policía - Unidad de Det | 445650 |
| Defensa Civil Provincial | 430176 / 422003 | Policía - Unidad Prev | 45023 / 025 |
| Gas Camuzzi (emergencias) | 0810 999 0810 | Hospital | 421258 / 107 |
| Gas Camuzzi | 0810 555 3698 | Policía Federal | 422988 |
| Obras y Servicios S | 421401 / 421329 | Cooperativa Eléctrica | 421777 |
| Dirección de Energía | 422295 | Camuzzi | 0810 999 0810 |
| A.C.A. | 433455 | Prefectura Naval | 422305 / 106 |
| Gendarmería Nacional | 431800 | Aeropuerto | 420699 |
| Prefectura Naval | 421245 | Aerolíneas Argentinas | 430748 |
| Policía Aeronáutica | 435909 | Gendarmería | 431953 |
| Base Naval | 431601 | Secretaría de Seguridad | 427379 / 377 |
| Aeropuerto | 421245 | Grúa ACA | 15567403 |
| Aerolíneas Argentinas | 435516 | Judiciales | |
| Municipalidad de Ush | 422089 | Cámara de Apelaciones | 443465 / 030 |
| Subs. Municipal de Turismo | 432000 | Juzgado | 424694 |
| Información Turística | 0800 333 1476 | Juzgado YPF | 443027 / 028 |

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.